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NILAI TRANSAKSI 
JUDI ONLINE DI INDONESIA

Inisial	T	mencuat	sebagai	sosok	yang	diduga	

mengendalikan	 judi	 online	 (judol)	 di	

Indonesia.	 Hal	 itu	 diungkapkan	 Kepala	

Badan	 Pelindungan	 Pekerja	 Migran	 Indonesia	

(BP2MI)	 Benny	 Rhamdani.	 Bahkan	 Presiden	

Jokowi	dan	Kapolri	Jenderal	Listyo	Sigit	Prabowo	

disebut	 sudah	 mengetahui	 dan	 sempat	 kaget	

mendengar	laporannya.	Menteri	Komunikasi	dan	

Informatika	 (Menkominfo)	 Budi	 Arie	 Setiadi	

mengakui	 judol	 di	 RI	 masih	 tinggi.	

Bahkan	 diprediksi	 perputaran	 uang	

dari	 judi	 online	 di	 2024	 bisa	

mencapai	 Rp	 900	 triliun.	 Angka	

tersebut	 melesat	 dibandingkan	

pada	tahun	2023	yaitu	Rp	327	

triliun.	Jika	jumlah	uang	buat	

judi	 naik	 3	 kali	 lipat,	 apa	

kabar	 langkah	mitigasi	dan	

antisipasi	 yang	 diklaim	

g e t o l 	 d i l a k u k a n	

pemerintah?

Baca	di	hal	11....
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yang ada di Indonesia saat ini memiliki 
kadar 500 ppm.

"Pilihannya bioetanol atau nanti 
(refinery unit) Pertamina direfur-
bished (diperbaharui) sehingga nanti 
mereka memproduksi bensin yang 
low sulfur," terang Luhut. 

Sebelumnya, PT Pertamina Patra 
Niaga mencatat penjualan terhadap 
produk BBM jenis Solar, Bensin dan 
LPG, saat ini masih didominasi oleh 
p ro d u k- p ro d u k  P u b l i c  S e r v i c e 
Obl igat ion atau (PSO) .  Bahkan 
penjualan produk PSO berkontribusi 
lebih dari 84%.

Direktur Pemasaran Regional PT 
Pertamina Patra Niaga Mars Ega 
Legowo Putra memaparkan hingga 
Juni 2024, realisasi penjualan untuk 
produk BBM jenis bensin tercatat 
mencapai 17,6 juta kilo liter (KL) 
dengan proporsi terbesar pada produk 
Pertalite sebesar 84%.

Sementara, untuk Solar tercatat 
mencapai 8,3 juta KL dengan proporsi 
terbesar pada produk Solar PSO yang 
mencapai 95%. Kemudian untuk LPG 
tercatat mencapai 4,3 juta metrik ton 
dengan proporsi  terbesar  dari 
penjualan LPG PSO 3 Kg sebesar 93%.

"Demand ini  terbentuk atas 
segmen-segmen siapa saja yang 
berhak mendapatkan subsidi. Nah, 
sepanjang demand ini atau segmen-
tasinya ini tidak ada intervensi, ya 
berarti demand ini akan terus tumbuh. 
Itulah yang menyebabkan volume 
tumbuh terus," kata dia dalam acara 
Coffee Morning CNBC Indonesia, Rabu 
(24/7/2024).

Oleh sebab itu, saat ini pemerintah 
tengah merumuskan payung hukum 
yang akan mengatur  mengenai 
p e m b a t a s a n  p e m b e l i a n  B B M 
bersubsidi dan gas LPG 3 kg. Hal ini 
dilakukan agar penyaluran untuk BBM 
maupun LPG bersubsidi dapat lebih 
tepat sasaran.( tro,wid,rls,kum/ dya)

191 tahun 2014.
Namun di dalam perjalannya, 

pemerintah kemungkinan tidak akan 
melanjutkan pembahasan terkait 
pembatasan itu dalam proses revisi 
Perpres tersebut dan menggantinya 
dengan aturan berupa Peraturan 
Menteri ESDM. Meski begitu, Dadan 
tidak menjelaskan secara rinci Permen 
yang dimaksud.

"Untuk supaya implementasi lebih 
cepat, Jadi revisi Perpresnya mungkin 
tidak jadi Pak. Tapi yang dilakukan 
adalah revisi Permen. Jadi nanti 
menjadi permen ESDM yang akan jadi 
implementasi .  Tapi ini  masalah 
mekanisme saja Pak, substansinya 
sama di situ. Kami akan lakukan 
seperti itu," kata Dadan.

Luhut	Jamin	Motor	Tak	Dibatasi
Terpisah, Menteri Koordinator 

Bidang Kemaritiman dan Investasi 
Luhut Binsar Panjaitan menyatakan, 

tak ada perubahan terkait sistem 
pembelian maupun harga Bahan 
Bakar Minyak (BBM) subsidi.

"Saya sudah pernah ngomong, saya 
mau ulangi lagi, tidak akan ada 
perubahan mengenai pembelian atau 
harga Pertalite kepada 130 jutaan 
sepeda motor," ujar Luhut ditemui usai 
acara Launching Golden Visa, Kamis 
(25/7/2024).

Meski begitu, Luhut mengatakan 
adanya kemungkinan pembatasan 
subsidi BBM untuk masyarakat yang 
mampu. Hal ini agar negara mampu 
menghemat anggaran.

"Itu kan rugi kita banyak. Mestinya 
kita hemat Rp 45 triliun atau lebih. Jadi 
kita lagi mikir hitung sekarang 
bagaimana," ucap Luhut.

Lebih lanjut Luhut mengatakan, 
tidak ada rencana produksi BBM baru. 
Yang ada adalah rencana memperbaiki 
kualitas BBM yang mengikuti standar 
emisi Euro 4 atau Euro 5. Sebab, BBM 

Perpres BBM Subsidi Hampir Final, 

Ada Poin Pembatasan Kendaraan
JAKARTA- Rancangan revisi Peraturan 
Presiden (Perpres) Nomor 191 tahun 
2014 tentang Penyediaan,  Pen-
distribusian, dan Harga Jual Eceran 
BBM sudah masuk dalam tahap 
finalisasi. Bocorannya, tidak ada soal 
kenaikan harga tapi  tercantum 
mengenai pembatan kendaraan yang 
boleh 'minum' bensin subsidi 

Rancangan Perpres itu dalam 
waktu dekat akan sampai ke meja 
P r e s i d e n  J o k o  W i d o d o  u n t u k 
ditetapkan.

"Perpres 191 kita sedang lihat dan 
kita laporkan Pak Presiden," kata 
Menteri Koordinator Bidang Per-
ekonomian Airlangga Hartarto di 
k a n t o r n y a ,  J a k a r t a ,  K a m i s 
(25/7/2024).

S e k r e t a r i s  K e m e n t e r i a n 
Koordinator Bidang Perekonomian 
Susiwijono Moegiarso mengatakan, 
M e n k o  P e r e k o n o m i a n  t e l a h 
menggelar rapat koordinasi terbatas 
atau rakortas terkait finalisasi revisi 
Perpres itu dengan menteri-menteri 
terkait, pekan lalu.

Dalam rakortas itu, Susiwijono 
menekankan, telah ada kesepakatan 
bahwa Perpres 191 t idak akan 
m e n c a n t u m k a n  p e m b a t a s a n 
penyaluran BBM bersubsidi, termasuk 
tentang kenaikan harganya .  Ia 
mengatakan, yang akan ditetapkan 
hanya terkait pengaturan kembali 
mekanisme teknis penyalurannya 
supaya tepat sasaran.

"Mudah-mudahan minggu ini 
selesai. Kemarin sudah dirakortaskan 
Menteri,  mendetilkan mengenai 
teknisnya. Tidak ada kenaikan harga 
BBM, juga tidak ada pembatasan," 
ucap Susiwijono.

"Intinya pengaturan kembali 
s u p aya  t e p a t  s a s a r a n  ya n g  d i 
pertanian seperti apa, yang di solar 
seperti apa, keputusanannya sudah 
jelas. Nanti tinggal di rakor teknisnya. 
J a d i  i n i  p e n g a t u r a n  t a r g e t 
kendaraannya yang mana yang boleh 
pakai. Kalau pelat hitam yang mana, 
pelat kuning yang mana. Jadi lebih 
supaya tepat sasaran, harus ada 
targetnya," tegasnya.

Susiwijono mengatakan, karena 
proses pembahasan revisi perpres itu 
telah digelar sejak pekan lalu, maka 
aturan baru terkait penyediaan, 
pendistribusian, dan harga jual eceran 
BBM akan selesai pada pekan ini. "Kan 
rakortas menteri nya minggu lalu, 
harusnya minggu ini selesai," tutur 
Susiwijono.

Sekretaris Jenderal Kementerian 
Energi dan Sumber Daya Mineral 
(ESDM) Dadan Kusdiana meng-
ungkapkan aturan pembatasan BBM 
jenis Pertalite semula direncanakan 
a ka n  te r t u a n g  d i  d a l a m  rev i s i 
Peraturan Presiden (Perpres) Nomor 

Depo	Pertamina	Plumpang,	Jakarta	Utara.(ist)
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"Komisi Yudisial (KY) memahami 
apabila akhirnya timbul gejolak 
karena dinilai mencederai keadilan. 
Namun, karena tidak ada laporan ke 
K Y,  s e d a n g k a n  p u t u s a n  i n i 
menimbulkan perhatian publik, maka 
KY menggunakan hak inisiatifnya 
untuk melakukan pemeriksaan pada 
kasus tersebut," kata Mukti.

Oleh sebab itu, KY mempersilakan 
kepada publik untuk melaporkan 
dugaan pelanggaran kode etik hakim 
jika ada bukti-bukti pendukung.

"KY juga mempersilakan kepada 
publik untuk melaporkan dugaan 
pelanggaran kode etik hakim jika ada 
bukti-bukti pendukung agar kasus 
tersebut dapat ditindaklanjuti sesuai 
prosedur berlaku," katanya.

Dukung	Kasasi
Anggota Komisi III DPR RI Fraksi 

Partai Kebangkitan Bangsa (PKB) Moh 
Rano Alfath ikut menanggapi kasus 
ink. Rano mengaku prihatin dan 
mengecam putusan bebas yang 
disebutnya tak seusai dengan fakta-
fakta di lapangan.

"Saya sangat prihatin dan turut 
mengecam putusan bebas yang 
d i b e r i k a n  o l e h  m a j e l i s  h a k i m 
Pengadilan Negeri Surabaya terhadap 
terdakwa Gregorius Ronald Tannur. 
Putusan ini sangat mengecewakan dan 
tidak mencerminkan fakta-fakta yang 
ada di lapangan, sebagaimana yang 
t e l a h  d i u n g k a p k a n  o l e h  h a s i l 
investigasi jaksa penuntut umum dan 
k e p o l i s i a n ,"  k a t a  R a n o  d a l a m 
keterangannya, Kamis (25/7/2024).

Ia mengatakan kepolisian dan 
jaksa sudah menunjukkan bukti-bukti 
di lapangan terkait pembunuhan Dini 
Sera.  Menurutnya,  pembebasan 
R o n a l d  Ta n n u r  m e n u n j u k k a n 
ketidakadilan bagi korban.

"Bukti-bukti ini seharusnya cukup 
untuk mengamankan hukuman yang 
setimpal bagi terdakwa. Namun 
putusan bebas ini menunjukkan 

adanya ketidakadilan dalam sistem 
peradilan kita yang tidak dapat 
diterima," lanjutnya.

Lebih lanjut, Rano mengatakan 
putusan ini tampak mengabaikan 
banyak fakta penting yang telah 
disajikan selama persidangan. Untuk 
i t u ,  R a n o  m e n d u ku n g  l a n g k a h 
Kejaksaan Negeri (Kejari) Surabaya 
untuk menempuh upaya hukum 
kasasi.

"Kami baik di Fraksi PKB dan 
Komisi III DPR RI mendukung penuh 
langkah Kejaksaan Negeri Surabaya 
untuk mengajukan kasasi. Upaya 
hukum ini adalah bentuk komitmen 
kami untuk menegakkan keadilan dan 
memastikan tidak ada satupun pelaku 
kejahatan yang lolos dari jerat hukum 
hanya karena status sosial atau 
politiknya," tutur Rano.

"Kami mendesak agar proses 
kasasi ini dilakukan dengan penuh 
integritas dan transparansi. Kami juga 
meminta agar Mahkamah Agung 
benar-benar mempertimbangkan 
bukti-bukti yang telah disajikan, serta 
m e m a s t i k a n  b a h w a  k e a d i l a n 
d i t e g a k k a n .  T i d a k  b o l e h  a d a 
kompromi dalam penegakan hukum, 
dan kami akan terus mengawasi 
proses ini agar keadilan bagi korban 
dan keluarganya dapat terwujud," 
sambungnya.

Rano menyampaikan rasa simpati 
dan dukungan penuh kepada keluarga 
korban, Dini Sera Afrianti. Ia meminta 
a p a r a t  h u k u m  b e k e r j a  s e c a r a 
profesional.

Diketahui anak eks anggota DPR RI 
Fraksi PKB, Edward Tannur, Ronald 
Ta n n u r  t e r c i d u k  m e n g a n i a y a 
kekasihnya hingga meninggal dunia.

K a s u s  p e m b u n u h a n  y a n g 
dilakukan Ronald terhadap Dini 
terjadi pada Selasa, 3 Oktober 2023.

Saat itu, Dini datang bersama 
Ronald ke tempat karaoke Blackhole 
KTV di Lenmarc Mall jalan Mayjend 
Jonosewojo, Surabaya.

Di dalam room nomor 7, mereka 
berkaraoke dan meminum-minuman 
beralkohol jenis Tequilla Jose hingga 
lewat dini hari atau Rabu, 4 Oktober. 
Alhasil  keduanya mabuk lantas 
hendak pulang.

Petaka mulai di sini, saat keduanya 
berada di depan lift untuk turun ke 
parkiran mobil.

Keduanya cekcok. Saat di dalam 
lift, Ronald lantas menampar Dini 
hingga memukul botol Tequilla yang 
d i b a wa  Ro n a l d .  Pe n g a n i aya a n 
kemudian berlanjut di basement 
bahkan Dini sempat dilindas dengan 
mobil.

Akibat perbuatannya itu, Dini 
mengalami luka parah dan sempat 
dilarikan ke rumah sakit. Namun 
n y a w a n y a  t a k  t e r t o l o n g  d a n 
dinyatakan meninggal dunia.

Namun dalam putusannya, Majelis 
hakim Pengadi lan  Negeri  (PN) 
Surabaya menyatakan Ronald tidak 
terbukti melakukan pembunuhan 
maupun penganiayaan terhadap Dini. 
(tro,pra, rls,ant/dya)
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JAKARTA - DPR RI murka dengan 
putusan hakim Pengadilan Negeri 
(PN) Surabaya memvonis bebas anak 
eks politisi PKB Ronald Tannur yang 
menjadi tersangka pembunuhan.

Anggota DPR RI Komisi III Ahmad 
Sahroni itu menyebut bahwa hakim 
yang membebaskan Ronald Tannur 
d a r i  k a s u s  p e n g a n i a y a a n  d a n 
pembunuhan kekasihnya sudah tidak 
waras.

Sahroni menduga hakim tersebut 
tidak memiliki anak perempuan 
sehingga t idak bisa merasakan 
bagaimananya ketidakadilan yang 
menimpa korban.

“Terkait Hakim PN Surabaya 
mungkin hakimnya sakit, mungkin dia 
tidak punya seorang anak perempuan 
yang bisa merasakan bagaimana 
perempuan diperlakukan t idak 
selayaknya,” ucapnya, dikutip Kamis 
(25/7/2024).

Semakin aneh kata Sahroni, Jaksa 
Penuntut Umum (JPU) sebelumnya 
sudah menuntut 12 tahun penjara 
terhadap Ronald Tannur.

Sahroni pun curiga ada permainan 
di balik pembebasan anak eks politisi 
PKB sehingga meminta semua pihak 
mengawasi kasus ini.

“Yang herannya JPU kasih tuntutan 
12 tahun penjara tapi hakim putuskan 
bebas, nah ini yang gua bilang kemarin 
bahwa hakim sakit dan para pihak 
harus awasi ini bersama ada apakah 
gerangan sampai akhirnya divonis 
bebas,” ucapnya.

Padahal kata Sahroni, sudah jelas 
kasus penganiayaan di basement mall 
itu sempat ramai di televisi di tahun 
2023 hingga ada bukti video.

“Inikan fatal apakah hakim gak 
punya gadget atau tv maka gue bilang 
hakim ini sakit,” jelasnya.

Sahroni  pun mendesak agar 
Komisi Yudisial memeriksa hakim 
yang membebaskan Ronald Tannur 
dari tuntutan penganiayaan dan 
pembunuhan.

KY mengaku sudah menerjunkan 
tim investigasi buntut vonis bebas 
majelis hakim PN Surabaya terhadap 
R o n a l d  Ta n n u r. K Y  j u g a  a k a n 
mendalami dugaan pelanggaran etik 
hakim dalam kasus itu.

"Walau KY tidak bisa menilai suatu 
putusan, tetapi sangat memungkinkan 
bagi KY untuk menurunkan tim 
investigasi serta mendalami putusan 
tersebut guna melihat apakah ada 
dugaan pelanggaran Kode Etik dan 
Pedoman Perilaku Hakim (KEPPH)," 
kata juru bicara KY, Mukti Fajar Nur 
Dewata, dalam keterangannya, Kamis 
(25/7/2024).

Dalam kasus ini, Mukti Fajar 
mengatakan, KY menggunakan hak 
i n i s i a t i f n y a  u n t u k  m e l a l u k a n 
pemeriksaan terhadap kasus tersebut. 
Sebab, belum ada laporan ke KY hingga 
saat ini.

DPR RI Murka, KY Lakukan Investigasi 

Hakim	Pengadilan	Negeri	Surabaya,	Jawa	Timur,	memutus	bebas	terdakwa	Gregorius	Ronald	Tannur	dari	

dakwaan	terkait	pembunuhan	korban	Dini	Sera	Afriyanti	(29).(ist)

TUNTUTAN	JAKSA	
Jaksa Penuntut Umum (JPU) menuntut 
Gregorius Ronald Tannur dengan hukuman 
12 tahun penjara dan membayar restitusi 
Rp 263,6 juta karena terbukti melakukan 
pembunuhan terhadap Dini Sera Afriyanti 
di Lenmarc Mall, Surabaya, pada 4 Oktober 
2023. Dalam dakwaannya, JPU meng-
g u n a k a n  P a s a l  3 3 8  K U H P  t e r k a i t 
pembunuhan yang dilakukan Ronald 
terhadap kekasihnya. Dini Sera Afriyanti 
(29) diduga terlindas oleh mobil Ronald 
saat berada di luar pintu area mal, 
sebagaimana hasil rekonstruksi kejadian. 
Ronald dijerat dengan Pasal 338 KUHP, 
serta alternatif Pasal 351 ayat (3) KUHP dan 
Pasal 359 KUHP yang meliputi tindakan 
yang menyebabkan kematian orang lain.

PELIKNYA 

JERAT HUKUM UNTUK 

RONALD TANNUR 

Vonis Bebas Anak Politisi PKB di Kasus Pembunuhan 

PUTUSAN	HAKIM
“Terdakwa tidak terbukti secara sah dan 
meyakinkan sebagaimana dalam dakwaan 
pertama pasal 338 KUHP atau kedua Pasal 
351 ayat (3) KUHP Atau ketiga Pasal 359 
KUHP dan 351 ayat (1) KUHP,” kata Hakim 

PERTIMBANGAN	HAKIM:
1. Hakim menyatakan tidak ada saksi yang 
menyatakan satu pun penyebab kematian 
dari korban Dini.
2. Penyebab kematian Dini disebut hakim 
meninggal dunia akibat alko
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Seorang anggota Komisi D DPRD 
Jateng, Kartina Sukawati mengatakan, 
terdapat 19 anggota di komisi itu.

"Iya ketuanya Komisi D itu Pak 
Alwin. Di Komisi kami ada tujuh 
bidang dengan jumlah anggota 19 
orang," kata Ina.

Ketujuh bidang pembangunan 
yang ditangani Komisi D DPRD Jateng, 
d i  a n t a r a n y a  p e r h u b u n g a n , 
infrastruktur, pengelolaan keuangan.

"Di Komisi D membawahi tujuh 
bidang pekerjaan, seperti DPKAD atau 
keuangan, Dishub atau perhubungan. 
Lainnya kayak infrastruktur sarana 
jalan dan jembatan," ungkapnya.

P i h a k nya  p u n  t a k  t a h u  b i l a 
ruangan Komisi D didatangi penyidik 
KPK untuk keperluan penyelidikan. 
"Emang KPK hari ini ke Komisi D 
provinsi ya. Saya kurang tahu. Tapi 
kalau dari jadwalnya semua anggota 
lagi keluar, tidak ada di ruangan. Pada 
reses. Ada yang ke Batam juga," tutup 
Ina.

Ketua Dewan Pimpinan Pusat PDIP 
Bidang Pemerintahan dan Otonomi 
Daerah Ganjar Pranowo menyebutkan, 
p a r t a i nya  a k a n  m e m b e r i  p e n -
dampingan hukum kepada Hevearita. 
"A g a r  k a m i  s e m u a  t a h u .  A p a 
masalahnya sebenarnya," katanya di 
Yogyakarta.

Senada, Ketua DPD PDI-P Jawa 
Tengah (Jateng), Bambang Wuryanto 
atau Bambang Pacul mengatakan, 

p a r t a i n y a  a k a n  m e n y i a p k a n 
pendampingan hukum bagi kedua 
kadernya. "Kan persoalan hukum, 
tentu PDI-P taat pada hukum, sebagai 
k a d e r  p a r t a i  p a s t i  k i t a  a k a n 
memberikan pendampingan Pada Bu 
Ita ataupun Mas Alwin," tutur Pacul 
usai Rapat Koordinasi Pilkada di panti 
Marhaen, Selasa (23/7/2024) malam. 

Untuk diketahui kini Alwin yang 
juga kader PDI-P itu menjabat sebagai 
Ketua Komisi D DPRD Jateng. Dia 
bertugas di unit kerja DPRD yang fokus 
dalam bidang pembangunan pe-
mukiman, infrastruktur, perhubungan, 
pertambangan, dan pengelolaan 
energi. Di samping itu, Alwin juga 
menjabat Ketua Tim Penggerak (TP) 
PKK Kota Semarang. Ia dilantik 
menjadi Ketua TP PKK Semarang pada 
30 Januari 2023. Pacul menambahkan 
penggeledahan yang dilakukan KPK di 
Pemkot semarang berpengaruh pada 
peta politik PDI-P di Pilkada Semarang 
2024.

 "Bahwa pengaruh tentu ada, tapi 
seiring berjalan waktu mudah-
mudahan membuat kita bisa lebih 
berhati-hati, lebih kuat kan begitu," 
imbuh Pacul. 

Wali Kota Semarang Hevearita 
Gunaryanti Rahayu (Ita) juga sudah  
merespons terkait penyidikan dan 
penggeledahan KPK.  Hevearita 
menyatakan akan mengikuti prosedur 
dan menjamin pelayanan di Pemkot 
Semarang tak terganggu.

"Alhamdulillah sampai saat ini saya 
baik-baik, ya mengikuti saja prosedur 
yang dilaksanakan,  tapi  jangan 
sampai.... terkait dengan Pemerintah 
Kota Semarang ini bisa juga berjalan," 
kata Ita saat ditemui di gedung DPRD 
Semarang, Senin (22/7/2024).

Dia juga menyebutkan, sejak 
penggeledahan KPK di Semarang, dia 
tetap ngantor. Ita pun menegaskan tak 
pergi ke mana-mana.

"Ya saya pada saat ada kegiatan 
di Pemerintah Kota saya ada di 
kantor, jadi ada cuma memang 
k a n  d i  a t a s ,"  t a m b a h nya 
.(wid,rla,ist,ant/dya)

KPK Terus 'Obok-obok' Pemkot Semarang

Kini Giliran Kantor Damkar dan DPRD Jateng

H A R I A N

SEMARANG - Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) menggeledah sejumlah 
kantor di lingkungan Pemerintah Kota 
( Pe m ko t )  S e m a ra n g  l e b i h  d a r i 
sepekan terakhir. Terbaru, Kamis 
(25/7/2024) tim KPK mendatangi 
kantor Dinas Pemadam Kebakaran 
Kota Semarang di Jalan Madukoro 
Raya. Tim datang sekitar pukul 09.00 
WIB.  

Diketahui, hari pertama datang ke 
Semarang, Tim KPK menggeledah 
r u a n g a n  Wa l i  Ko t a  S e m a ra n g , 
Hevearita Gunaryanti Rahayu. Rumah 
pribadi politikus Partai Demokrasi 
Indonesia Perjuangan tersebut juga 
ikut digeledah.

K e m u d i a n  s e c a r a  m a r a t o n 
sejumlah kantor organisasi perangkat 
d a e r a h  ( O P D )  d i  l i n g k u n g a n 
Pemerintah Kota Semarang datangi 
satu per satu. Mereka membawa 
sejumlah dokumen dari sejumlah 
tempat yang digeledah.

S e j u m l a h  i n s t a n s i  y a n g 
disambangi KPK antara lain Badan 
Pengadaan Barang/Jasa, Dinas Sosial, 
Dinas Perumahan dan Kawasan 
Permukiman, Dinas Komunikasi 
Informatika Statistik dan Persandian, 
D i n a s  Pe n a t a a n  Ru a n g ,  B a d a n 
Pendapatan Daerah, Dinas Kesehatan, 
Dinas Kependudukan dan Catatan 
Sipil, serta lainnya.

Bawa	Berkas	dari	Komisi	D
Penyidik KPK juga menggeledah 

ruangan Komisi D di lantai tiga Gedung 
D P R D  J a w a  T e n g a h ,  K a m i s 
(25/7/2024). Komisi D diketuai Alwin 
Basri yang merupakan suami Wali 
Kota Semarang, Hevearita Gunaryanti 
Rahayu.

Rombongan penyidik datang 
dikawal petugas bersenjata laras 
panjang. Mereka naik lift menuju 
lantai tiga, kemudian langsung masuk 
ke ruangan Komisi D tepat di samping 
kiri lift.

Te r d a p a t  s e o r a n g  p e t u g a s 
membawa koper masuk ke ruangan 
Komisi D. Sekitar setengah jam 
kemudian rombongan penyidik KPK 
keluar ruangan dengan membawa 
segepok berkas dan dikawal aparat 
bersenjata lengkap.

KPK	menggeledah	Gedung		DPRD	Provinsi	Jawa	Tengah,	
Kamis	(25/7/2024)	terkait	dugaan	kasus	korupsi		di	Pemkot	Semarang.	Ist

Penyidik	KPK	membawa	koper	usai	melakukan	penggeledahan	di	kantor	Damkar	Semarang,	
Kamis	(25/7/2024).ist

HARTA 
WALI KOTA 
SEMARANG 
MBA ITA 

RP 3,3 MILIAR
TOTAL

Rp 4,2 miliar.
Tanah	&	bangunan

Rp 5,2 juta
Kendaraan	senilai

Rp 187,7 juta
Surat	berharga	senilai

Rp 1,05 miliar
Kas	dan	setara	kas	senilai

RP

LHKPN	17	Maret	2023	untuk	periode	2022.

Rp 437,01 juta

harta	bergerak	lainnya

Rp2,6 miliar
UTANG

RP
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JAKARTA- Jelang Pilkada 2024, gaduh 
terkait aturan masih terus terjadi. 
Terbaru,Komisi Pemilihan Umum 
( K P U )  d i l a p o r k a n  k e  D e w a n 
Kehormatan Penyelenggara Pemilu 
(DKPP). Laporan ini terkait Peraturan 
KPU Nomor 8 Tahun 2024 tentang 
Pencalonan Gubernur dan Wakil 
Gubernur, Bupati dan Wakil Bupati, 
serta Wali Kota dan Wakil Wali Kota.

Pelapor diketahui seorang pria 
bernama Raden Adnan melalui Surat 
pengaduan ke DKPP tertanggal 23 Juli 
2024.

D a l a m  l a p o ra n nya ,  p e l a p o r 
menilai PKPU tersebut mengabaikan 
Putusan Mahkamah Konstitusi Nomor 
2 / P U U - X X I / 2 0 2 2  m e n g e n a i 
penghitungan masa jabatan pelaksana 
tugas kepala daerah dihitung sejak 
t a n g g a l  p e n g a n g k a t a n  a t a u 
penunjukan yang bersangkutan.

P a s a l n y a ,  P K P U  t e r s e b u t 
menghitung masa jabatan seseorang 
yang pernah menjabat sebagai kepala 
daerah dilakukan sejak pelantikan.

"KPU adalah lembaga negara, dan 
Ketua KPU merupakan seorang 
pejabat negara, lantas kenapa tidak 
melaksanakan putusan MK? Jelas di 
putusan MK penghitungan satu kali 
masa jabatan adalah masa jabatan 
yang sudah dijalani. Lalu, di Pasal 19 
pada PKPU Nomor 8 Tahun 2024 pada 
huruf e malah ditulis penghitungan 
m a s a  j a b a t a n  d i l a ku k a n  s e j a k 
p e l a n t i k a n , "  k a t a n y a  d a l a m 
keterangan yang dikutip Kamis 
(25/7/2024).

Selain itu, PKPU tersebut juga 
dinilai mengabaikan masukan dari 
Kementerian Dalam Negeri melalui 
surat bertanggal 14 Mei 2024 yang 
menyebut tidak ada pelantikan untuk 
pelaksana tugas kepala daerah.

"Oleh karena itu, telah terjadi 
dugaan pelanggaran seperti yang 
sudah dijelaskan, maka sebagai warga 
negara saya melihat hal ini tidak bisa 
kita diamkan begitu saja. Putusan MK 
berdasarkan undang-undang wajib 
dijalankan, tetapi nyatanya KPU tidak 
menjalankannya," ujarnya.

Dalam laporannya, pelapor juga 
mengadukan Mochammad Afifuddin 
selaku Pelaksana Tugas Ketua KPU 
saat ini, bersama anggotanya; Betty 
Epsilon Idroos, Yulianto Sudrajat, 
Parsadaan Harahap, Idham Holik, dan 
August Mellaz.

Peristiwa yang dilaporkan adalah 
pelanggaran Kode Etik dan Pedoman 
Perilaku Penyelenggaraan Pemilihan 
Umum dengan pasal yang dilanggar 
adalah Pasal 7 ayat (1) Peraturan 
DKPP RI Nomor 2 Tahun 2017 tentang 
Kode Etik dan Pedoman Perilaku 
Penyelenggaraan Pemilihan Umum.

"Dalam Pasal 7 ayat (1) tersebut 
disebutkan anggota KPU berjanji 
melaksanakan tugasnya sebaik-

baiknya sesuai peraturan perundang-
undangan yang berlaku. Nyatanya, 
Putusan MK malah diabaikan," 
katanya.

Dari pengaduan yang disampaikan 
tersebut, Raden Adnan menyampai-
kan permintaan yang dituangkan 
dalam petitumnya agar DKPP dapat 
menerima dan mengabulkan peng-
aduan yang diajukan, menyatakan 
para teradu melanggar Kode Etik dan 
Pedoman Perilaku Penyelenggara 
Pemilihan Umum, serta memberikan 
sanksi pemberhentian tetap kepada 
teradu.

KIP	Usulkan	Poin	Debat	
Di sisi lain, Komisi Informasi Pusat 

(KIP) mendorong Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) untuk menjadikan 
keterbukaan informasi menjadi salah 
satu poin dalam debat Pilkada 2024.

“Kami minta kepada KPU pada 
khususnya, bagaimana pada debat 
c a l o n  k e p a l a  d a e r a h  t e r k a i t 
keterbukaan informasi menjadi poin 
yang penting yang harus ditanyakan 
atau dimasukkan sebagai materi 
d a l a m  d e b a t  t e r s e b u t ,”  k a t a 
Komisioner Bidang Penelitian dan 
Dokumentasi KIP Rospita Vici Paulyn 
d i  K a n t o r  K I P,  J a k a r t a ,  K a m i s 
(25/7/2024).

Ia menyebut permintaan tersebut 
dimaksudkan agar masyarakat dapat 
melihat kepedulian para calon kepala 
d a e ra h  t e r h a d a p  ke t e r b u k a a n 
informasi, atau mempunyai komitmen 
ya n g  k u a t  u n t u k  m e w u j u d k a n 
keterbukaan dalam tiap kerjanya saat 
menjabat nanti.

Sementara itu, untuk keterbukaan 
rekam jejak saat mencalonkan sebagai 
kepala daerah, ia mengatakan bahwa 
pihaknya mendorong penyelenggara 
pemilu ataupun partai politik untuk 
dapat mewujudkannya meskipun 
terdapat kemungkinan pro dan kontra.

“ K a re n a  ya n g  b o l e h  d i b u k a 
informasinya adalah ketika sudah 

menjadi pejabat publik. Nah, ketika 
masih calon, seharusnya dari partai 
politik maupun dari KPU yang harus 
m e m b e r i  p e n e g a s a n  b a h w a 
masyarakat harusnya diedukasi, 
bukan membeli kucing dalam karung,” 
ujarnya.

Sementara iru, Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu)  memastikan, 
stakeholder terkait kepemiluan harus 
memanfaatkan hasi l  pemetaan 
kerawanan Pilkada Serentak 2024. Hal 
itu demi mengatasi potensi sengketa, 
pelanggaran, dan konflik di Pilkada 
2024.

"Pemetaan kerawanan sangat 
penting untuk pegangan semua pihak. 
Stakeholder harus kerja sama agar 
semua berjalan lancar dan hal yang 
buruk t idak  ter jadi  lag i ,"  kata 
Komisioner Bawaslu RI Lolly Suhenty 
dalam keterangan persnya, Kamis 
(25/7/2024).

Ia mencontohkan, jumlah DPT 
Provinsi Jawa Barat pada Pemilu 2019 
lalu sebanyak 204 juta pemilih. Di 
mana jumlah tersebut mencapai 17,5 
persen dari total keseluruhan. 

"Pemetaan ini diluncurkan lebih 
d i n i  b u k a n  t a n p a  t u j u a n ,  j i k a 
penyelenggara,  pemilih,  aparat 
melaksanakan tanggung jawabnya 
d e n ga n  b a i k .  M a ka  d i p a s t i ka n 
pemilihan akan berjalan lancar," 
ucapnya.

Jika penyelenggara,  pemilih, 
aparat serta stakeholder tidak bekerja 
maksimal, Lolly mengkhawatirkan, 
terjadi hal yang tidak diinginkan. 
Seperti, maraknya informasi hoaks di 
media sosial hingga terjadi gesekan 
antarmasyarakat.

"Itulah pemetaan kerawanan ini 
hadir, fungsinya sebagai salah satu 
pendukung agar pesta demokrasi 
berjalan lancar. Data-data dalam 
pemetaan ini bisa digunakan oleh 
stakeholder untuk mencegah hal yang 
kurang baik,"  ujarnya.  (wid,rls , 
ant/dya)

KPU DILAPORKAN DKPP 

Presiden	Jokowi	mengikuti	pencocokan	dan	penelitian	(coklit)	data	pemilih	dalam	rangka	persiapan	pemilihan	

kepala	daerah	(Pilkada)	serentak	tahun	2024.dok

Aturan Masa Jabatan-Pelantikan Kepala Daerah

JADWAL LENGKAP 

PILKADA 2024

27	Februari	-	
16	November	2024:	
Pemberitahuan dan 
pendaftaran pemantau 
pemilihan;

24	April	-
31	Mei	2024:	
Penyerahan daftar 
penduduk potensial 
pemilih;

5	Mei	-	
19	Agustus	2024: 
pemenuhan 
persyaratan dukungan 
calon perseorangan

24-26	Agustus	2024: 
pengumuman 
pendaftaran pasangan 
calon

27-29	Agustus	2024:	
pendaftaran pasangan 
calon

27	Agustus	-	
21	September	2024:	
penelitian persyaratan 
calon

22	September	2024:	
penetapan pasangan 
calon

25	September	-	
23	November	2024:	
pelaksanaan kampanye

27	November	2024:	
pelaksanaan 
pemungutan suara

27	November	-	
16	Desember	2024:	
penghitungan suara 
dan rekapitulasi hasil 
penghitungan.



Yoyok Wardoyo
Kepala Disnaker Kabupaten Malang,

“
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H A R I A N

MALANG - Sebanyak 17.351 dukungan 
u n t u k  B a k a l  p a s a n g a n  c a l o n  
(Bapaslon) perseorangan, Heri 
Cahyono dan Rizky Wahyu Utomo 
(Rizky Boncel) dinyatakan Tidak 
Memenuhi Syarat (TMS). Hal ini 
diketahui usai Komisi Pemilihan 
U m u m  ( K P U )  K o t a  M a l a n g  

melaksanakan pleno 
rekapitulasi verifikasi 
faktual (verfak) tahap 
p e r t a m a ,  K a m i s  
(25/7/2024). 

Ketua KPU Kota 
Malang, Muhammad 
Toyyib, menjelaskan 
b e r d a s a r k a n  
p e r s ya ra t a n  ya n g  
ditetapkan, Bapaslon 
perseorangan harus 
m e n g u m p u l k a n  
m i n i m a l  4 8 . 8 8 2  
dukungan. Namun, 
dalam verfak pertama, 
s e b a n y a k  1 7 . 3 5 1  
dukungan dinyatakan 
T i d a k  M e m e n u h i  
Syarat (TMS). Padahal 

dalam verifikasi administrasi ulang 
yang dilakukan sebelumnya, Bapaslon 
tersebut  telah mengumpulkan 
sebanyak 49.900 syarat dukungan. 

"Jadi untuk penstatusannya belum 
memenuhi syarat. Karena masih ada 
perbaikan, verfak kedua," ujar Toyyib, 

Rizky Boncel, Susianto, mengajukan 
keberatan atas hasil verfak pertama 
ini. Pihaknya menyebut banyak 
verifikator di tingkat kelurahan dan 
kecamatan yang dengan mudah 
m e n y a t a k a n  T M S  t e r h a d a p  
pendukung kliennya, tanpa verifikasi 
yang memadai.

“Ada enam keberatan yang kami 
ajukan. Salah satu yang utama adalah 
banyaknya verifikator yang dengan 
mudah mem-TMS-kan dukungan kami 
tanpa verifikasi yang adil. Misalnya 
mereka menandai pendukung sebagai 
Tidak Ditemui (TDt) dan mem-TMS-
kan," jelas Kuasa Hukum Bapaslon.

Lebih lanjut ,  Susianto juga 
mengkritik waktu yang diberikan pada 
verfak tahap pertama ini yang dinilai 
sangat singkat.

"Kami diminta mengumpulkan 
dengan diberikan waktu di hari 
terakhir, tanggal 21 Juli kemarin dan 
tidak boleh lebih dari 24 jam. 17 ribu 
lebih, coba bayangkan dan waktunya 
gak sampai 24 jam," ungkapnya. 
(Santi/Dya)

ditemui usai Pleno Rekapitulasi Verfak 
d i  K P U  K o t a  M a l a n g ,  K a m i s  
(25/7/2024). 

Toyyib menyebutkan, perbaikan 
nanti akan memberi kesempatan bagi 
Bapaslon  perseorangan tersebut, 
untuk memperbaiki kekurangan 
dukungan. Dengan mengajukan 
dukungan yang benar-benar baru. 
Proses perbaikan akan dimulai pada 
26 Juli dan berakhir pada 31 Juli 2024.

"TMS ini rata-rata disebabkan oleh 
beberapa faktor, seperti pendukung 
yang menyatakan tidak mendukung, 
pendukung yang tidak ditemukan, 
atau tidak bisa dihubungi. Kami sudah 
berupaya mengumpulkan mereka 
pada saat verfak pertama, namun juga 
tidak ada yang datang," jelas Toyyib. 

Toyyib menegaskan, proses verfak 
tahap kedua akan menjadi penentu 
akhir apakah Bapaslon Sam HC dan 
Rizky Boncel dapat melanjutkan 
pencalonannya atau tidak. 

Sementara itu, Kuasa Hukum 
Bapaslon perseorangan Sam HC dan 

Pleno	Rekapitulasi	Verfak	Tahap	Pertama	Bapaslon	Perseorangan	
di	KPU	Kota	Malang,	Kamis	(25/7/2024).	(Dok.	Istimewa)

MALANG  - Pemerintah Kabupaten 
( P e m k a b )  M a l a n g  m e n g g e l a r  
sosialisasi dan berikan fasilitas 
Keluarga Berencana (KB) gratis bagi 
calon Pekerja Migran Indonesia (PMI). 

Program ini merupakan hasil 
kolaborasi antara Dinas Tenaga Kerja 

(Disnaker), Badan Kependudukan dan 
Ke l u a r ga  B e re n c a n a  N a s i o n a l  
(BKKBN), serta Dinas Kesehatan 
(Dinkes) Kabupaten Malang. Dengan 
tujuan untuk memastikan calon PMI 
memenuhi persyaratan kesehatan 
sebelum bekerja di luar negeri, 
khususnya terkait dengan kondisi 
tidak hamil.

"Disnaker memandang perlu 
bahwa amanah UU 18 tahun 2017 
terhadap Perlindungan Pekerja 
Migran itu harus dilakukan. Karena 
saudara kita yang merupakan pekerja 
migran ini merupakan pahlawan 
penyumbang devisa negara," ujar 
Kepala Disnaker Kabupaten Malang, 
Yoyok Wardoyo, Kamis (25/7/2024). 

Yoyok menjelaskan selama ini, 
calon PMI harus membeli pil atau 
suntik KB dengan biaya sendiri. Oleh 
karena itu, Pemkab Malang kali ini 
menyediakan fasilitas KB secara gratis. 
Guna meringankan beban calon PMI 
dan memastikan mereka memenuhi 
persyaratan kesehatan sebelum 
berangkat.

"Yang mengikuti  sosialisasi  
pembekalan ini ada 400 an orang, itu 
disesuaikan dengan anggaran BKKBN. 
Jadi nanti semua fasilitasi KB 
digratiskan oleh BKKBN Kabupaten 
Malang. Entah itu pil, IUD, itu gratis," 
paparnya. 

calon PMI. 
Senada dengan Kepala Disnaker 

dan Bupati  Malang,  Erna juga 
menegaskan pentingnya pemahaman 
tentang KB. Termasuk obat dan alat 
kontrasepsi, sangat penting bagi calon 
PMI sebelum mereka berangkat ke 
luar negeri.

"Mereka ini kan warga negara kita 
yang berhak untuk diberikan fasilitas 
ketika mereka ada di negara orang. Jadi 
pemerintah hadir untuk mendampingi 
mereka. Ini sifatnya lebih ke preventif. 
Kami  mencegah,"  pungkasnya.  
(Santi/Dya)

Y o y o k  j u g a  
menyampaikan, untuk 
calon PMI yang belum 
t e r f a s i l i t a s i  d a l a m  
sosialisasi ini, BKKBN 
a k a n  d a t a n g  k e  
perusahaan penyalur 
tenaga kerja dengan 
mobil layanan BKKBN. 

Langkah jemput bola 
i n i  d i h a r a p k a n n y a  
m a m p u  m e n j a n gka u  
lebih banyak calon PMI 
dan memastikan mereka 
siap berangkat tanpa 
kekhawatiran. 

Sementara itu, Bupati 
M a l a n g ,  S a n u s i ,  
menyatakan pentingnya 
sosialisasi KB ini untuk 
memastikan bahwa calon PMI tidak 
hamil saat akan berangkat. Menurut 
Sanusi, program ini merupakan bukti 
nyata dari komitmen pemerintah 
daerah untuk melindungi  dan 
memfasilitasi para pekerja migran.

Di sisi lain, Kepala Perwakilan 
BKKBN Provinsi Jawa Timur, Maria 
Ernawati, mengapresiasi kegiatan ini 
sebagai langkah luar biasa yang baru 
pertama kali dilakukan di Jawa Timur. 
Ia berharap, program ini dapat 
diadopsi oleh kabupaten/kota lain di 
Jawa Timur yang juga memiliki banyak 

Pemkab Malang Berikan Fasilitasi KB Gratis 

Bagi Calon Pekerja Migran 

Verifikasi Faktual Tahap Pertama

KPU Kota Malang: 17.351 Dukungan Sam HC-Rizky Boncel 

Tak Penuhi Syarat

Bupati	Malang,	Sanusi,	bersama	para	Calon	Pekerja	Migran	Indonesia	

(CPMI)	Kabupaten	Malang,	Kamis	(25/7/2024).	(Santi/Lenteratoday)
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ditangkap dan disandera di Gaza 
dalam serangan terhadap Israel 
selatan yang dipimpin oleh kelompok 
militan Palestina Hamas pada 7 
Oktober lalu, menurut penghitungan 
Israel.Serangan militer Israel sebagai 
b a l a s  d e n d a m  k e  G a z a  t e l a h  
menewaskan hampir 39.000 warga 
Palestina, kata pejabat kesehatan di 
daerah kantong Palestina.

Pe j a b a t  o l a h ra ga  Pa l e s t i n a  
mengatakan bahwa sejak dimulainya 
konflik pada Oktober 2023, lebih dari 
300 atlet, wasit, dan pejabat olahraga 
terbunuh dan semua fasilitas olahraga 
di Gaza dihancurkan.

“Saya sudah mengatakannya 
sebelumnya, tetapi saya adalah salah 
satu orang paling beruntung di dunia,” 
kata  perenang Valerie  Tarazi .  
(Lenteratoday) 

Jadi berada di sini adalah sebuah 
kemenangan," kata Al Bawwab, yang 
akan menjadi pembawa bendera tim 
pada upacara pembukaan.

Dengan bendera besar Palestina 
berkibar di kolam Nanterre, kedua 
perenang mempersiapkan rincian 
terakhir untuk kompetisi mereka 
tetapi mengatakan bahwa mereka juga 
memikirkan keluarga dan teman-
teman mereka di Gaza.

Al-Bawwab, 24 tahun, yang akan 
berkompetisi dalam nomor renang 
100 meter, mengatakan dia akan 
sangat bangga membawa benderanya 
pada upacara pembukaan 26 Juli 
mendatang, dan berharap mereka bisa 
fokus hanya pada olahraga. Namun Al-
Bawwab mengatakan dia akan 
menggunakan momen itu “untuk 
menunjukkan kepada dunia bahwa 
kita adalah manusia”.

Sekitar 1.200 orang 
tewas dan lebih dari 
2 5 0  o r a n g  

impression
Jumat, 26 Juli 2024

H A R I A N

PARA atlet Palestina sangat antusias 
tampil di Olimpiade 2024 Paris yang 
berlangsung pada 26 Juli hingga 11 
Agustus. Mereka menganggap bisa 
tampil di Olimpiade sudah menjadi 
sebuah 'kemenangan'.

Total hanya ada enam atlet 
Palestina yang akan tampil di 
Olimpiade 2024 dari cabang olahraga 
tinju, judo, taekwondo, menembak, 
dan berenang. Salah satu atlet 
Palestina yang akan bertanding adalah 
Yazan Al Bawwab dari cabor renang.

Yazan mengaku bangga bisa 
mewakili Palestina di Olimpiade 2024. 
Yazan menyebut banyak pihak yang 
tidak ingin melihat atlet Palestina 
bertanding di Olimpiade.

"Meraih medali atau tidak, kami 
sudah menang. Faktanya kami berada 
di sini. Faktanya orang-orang tidak 
ingin kami berada di sini. Mereka tidak 
ingin kami bersaing di olahraga, 
mereka tidak ingin kami ada," kata 
Yazan dikutip dari Reuters.

Yazan akan jadi pembawa bendera 
Palestina dalam seremoni pembukaan 
Olimpiade 2024 yang berlangsung di 
Paris, Jumat (26/7/2024). Ia merasa, 
masih ada penolakan terhadap 
Palestina selama mewakili kontingen 
di ajang olahraga internasional.

"Orang-orang tidak ingin warga 
Palestina hadir. Mereka melihat 
bendera kami dan tidak meng-
inginkannya. Jadi berada di sini 
[Olimpiade 2024] adalah sebuah 

kemenangan," ujarnya.
Di tengah agresi itu, atlet-atlet 

Palestina mendapat dukungan dari 
negara-negara Arab seperti Kuwait, 
Qatar,  Libya, dan Mesir untuk 
menyediakan tempat latihan.

Persiapan Olimpiade 2024 adalah 
tantangan amat berat bagi atlet 
Palestina. Ada lebih dari 300 orang 
yang terdiri dari atlet, wasit, dan 
pegiat olahraga yang tewas. Belum lagi 
berbagai fasilitas olahraga yang 
hancur di Gaza akibat serangan Israel.

"Saya bisa bilang bahwa saya 
adalah salah satu orang paling 
beruntung di dunia. Saya punya 
kesempatan berkompetisi untuk 
negara saya dan mengangkat bendera 
negara saya," kata atlet renang 
Palestina Valerie Tarazi.

Tim Palestina untuk Olimpiade 
yang dimulai pada Jumat ini terdiri 
atas enam atlet yang akan bertanding 
di cabang tinju, judo, taekwondo, 
menembak dan berenang, dengan 
harapan tipis untuk mendapatkan 
medali.

"Apakah memperoleh medali atau 
tidak, kami sudah menang," perenang 
Yazan Al Bawwab mengatakan kepada 
Reuters.

“Fakta bahwa kami ada di sini. 
Fakta bahwa orang-orang tidak ingin 
kami berada di sini, mereka tidak ingin 
kami berolahraga. Mereka tidak ingin 
kami ada. Mereka melihat benderanya 
dan mereka tidak menginginkannya. 

ATLET PALESTINA: 
KAMI SUDAH JADI PEMENANG DI 

OLIMPIADE 2024

“Meraih medali atau 

tidak, kami sudah 

menang. Faktanya kami 

berada di sini. Faktanya 

orang-orang tidak ingin 

kami berada di sini. 

Mereka tidak ingin 

kami bersaing di 

olahraga, mereka tidak 

ingin kami ada,

YAZAN 
AL BAWWAB 

SUMBER

REUTERS/

Ammar	Awad
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dari layar perangkat digital dapat 
menimbulkan ketegangan pada mata, 
terutama pada pagi hari saat mata 
sedang beradaptasi dengan cahaya.

Jalan-jalan	pagi
Menghabiskan waktu di luar 

ruangan pada pagi hari bermanfaat 
bagi kesehatan mata. Sinar matahari 
alami memberikan isyarat penting 
bagi pengaturan ritme sirkadian, yang 
pada gilirannya akan memengaruhi 
kesehatan secara keseluruhan, 
termasuk kesehatan mata.

Makan	sarapan	bergizi
Makan sarapan bergizi sangat 

penting untuk menjaga kesehatan 
mata.  Sertakan makanan kaya 
antioksidan seperti beri-berian dan 
sayuran hijau seperti bayam dan 
kangkung mengandung lutein dan 
zeaxanthin, nutrisi yang penting untuk 
kesehatan mata, dalam sarapan.

Cara Menjaga Kesehatan MataAda 
beberapa tips atau cara yang bisa 
dilakukan untuk merawat kesehatan 
mata agar tidak mengalami mata 
minus atau plus. Caranya pun sangat 
mudah untuk dilakukan. Berikut 
beberapa cara menjaga kesehatan 
mata yang dianjurkan:

1.	Periksa	mata	setiap	12	bulan
Tips menjaga kesehatan mata yang 

pertama adalah rutin memeriksakan 
mata Anda. Masalah penglihatan yang 
tidak ditangani akan berkembang 
semakin parah, sebaiknya dihindari 
memakai lensa kontak atau kacamata 
yang tidak lagi cocok untuk Anda 
karena dapat menyebabkan masalah 
penglihatan dan sakit kepala.

2.	Kacamata	anti-UV
Tips menjaga kesehatan 

m a t a  m e r i k u t n y a  

SEORANG	 dokter mata konsultan 
menyampaikan kebiasaan-kebiasaan 
yang bisa dibangun untuk membantu 
menjaga kesehatan mata, yang 
berperan penting bagi kesejahteraan 
seseorang secara keseluruhan.Berikut 
kebiasaan-kebiasaan yang bisa 
membantu menjaga kesehatan mata 
menurut penjelasan dokter mata 
konsultan Nidhi Jyoti Shetty dari 
Rumah Sakit Mata Dr. Agarwals di 
India yang dikutip oleh Hindustan 
Times pada Rabu (24/7/2024).

Membersihkan	 mata	 pada	 malam	
hari

Pastikan mencuci wajah secara 
menyeluruh untuk menghilangkan 
kotoran, minyak, atau riasan yang 
menumpuk pada siang hari. Bersihkan 
area sekitar mata serta gunakan krim 
untuk melembapkan kulit di sekitar 
mata pada malam hari.

Hindari	menggosok	mata
Sebaiknya jangan menggosok mata 

menggunakan tangan saat bangun 
tidur, karena tangan bisa saja 
membawa kotoran dan bakteri yang 
dapat menyebabkan iritasi atau infeksi 
pada mata. Jika mata terasa gatal atau 
kering, maka sebaiknya menggunakan 
o b a t  t e t e s  m a t a  y a n g  
direkomendasikan oleh dokter mata 
untuk mengatasinya.

Batasi	waktu	layar
Tahan keinginan untuk segera 

meraih ponsel atau perangkat digital 
lainnya saat bangun tidur. Cahaya biru 

menggunakan kacamata anti-UV. 
Seperti kita ketahui, sinar UV dapat 
membuat kerusakan serius pada mata. 
Kacamata yang baik dapat mencegah 
hal ini. Ketika membeli kacamata, 
pastikan yang dapat memantulkan 
paling tidak 98% radiasi UV.

3.	Nutrisi	untuk	mata
Cara menjaga kesehatan mata 

selanjutnya dengan menjaga asupan 
n u t r i s i .  S t u d i  b a r u - b a r u  i n i  
menunjukkan bahwa vitamin dan 
k e l o m p o k  a n t i o k s i d a n  d a p a t  
m e n c e g a h ,  a t a u  p a l i n g  t i d a k  
memperlambat degenerasi makular 
dan pertumbuhan katarak. Nutrisi 
yang baik bagi tubuh juga baik untuk 
mata.

4.	Penggunaan	cahaya	yang	cukup
Bekerja dengan cahaya minim 

dapat menyebabkan kelelahan mata, 
tapi cahaya yang terlalu terang juga 
tidak baik. Cara menjaga kesehatan 
mata dengan mengarahkan cahaya 
terbaik, jika bekerja menggunakan 
komputer adalah dari lampu meja 
bercahaya lembut dari arah samping. 
Kurangi tingkat terang (brightness) 
monitor. Warnanya memang jadi tak 
terlalu tajam, tapi mata akan jadi lebih 
nyaman.

5.	Istirahatkan	mata	Anda
Cara menjaga kesehatan mata ini 

sederhana, Anda cukup istirahat. 
Hampir semua orang merasakan mata 
mereka jadi tidak nyaman setelah 
duduk seharian di depan layar 
komputer. Hal ini disebabkan 
mata berkedip 25% lebih 
sedikit dari biasanya, yang 
menyebabkan mata jadi 
kering.Satu hal yang bisa 
dilakukan adalah menutup 
mata Anda dan menghitung 
s a m p a i  5  s e b e l u m  

membukanya kembali. Hal lainnya 
adalah berpaling dari layar monitor 
dan fokus pada sebuah objek yang 
jauh. Lakukan ini selama beberapa 
menit setiap 30 menit.

6. Cari lensa kontak dengan 
kualitas baik

Tidak semua lensa kontak sama. 
Ada yang aman untuk mata Anda, dan 
ada juga yang berisiko merusak mata. 
Tips menjaga kesehatan mata untuk 
kasus ini adalah pintarlah memilih 
lensa kontak dengan kualitas yang 
baik.

7.	 Jika	 memakai	 lensa	 kontak,	
rawatlah	dengan	baik

Lensa kontak tidaklah begitu 
merepotkan, tapi Anda juga tak dapat 
mengabaikan kebersihannya. Setiap 
kali akan memakai atau melepaskan 
lensa kontak Anda, bilaslah. Anda juga 
harus mengganti cairannya, ketika 
Anda menaruh di tempatnya waktu 
Anda tidur di malam hari.

8.Letakkan	 kertas	 kerja	 agar	
mudah	 dibaca	 saat	 di	 depan	
komputer

Cara menjaga kesehatan mata yang 
selanjutnya meletakkan kertas di meja 
kerja. Jika Anda harus bekerja dengan 
menyalin atau membaca kertas kerja, 
maka letakkan kertas kerja tersebut 
dalam jarak yang seimbang dengan 
monitor Anda. Ini agar Anda tidak 
perlu bolak-balik memfokuskan 
pandangan untuk membaca kertas 
kerja Anda, setelah membaca di layar 
monitor.(nei,ist/dya)

KEBIASAAN DAN CARA YANG BISA
MEMBANTU KESEHATAN MATA
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FITUR BARU NONAKTIFKAN 

TAUTAN DI X, INI FUNGSINYA

keputusan mundur tersebut.
Musk lebih lanjut berkelakar 

bahwa Biden kemungkinan sedang 
tidur saat surat pengunduran dirinya 
tersebut diunggah via akun X.

Menurutnya, Biden bahkan baru 
tahu bahwa ia mundur dari Pilpres AS 
2024 setelah bangun dari tidurnya.

“Joe akan bangun dari tidurnya dan 
baru mengetahui dia mundur dari 
konvensi pilpres. Apakah menurut 
Anda Joe tahu dia mundur?” tulisnya.

Belakangan Elon Musk memang 
aktif mencuit tentang calon Presiden 
AS Donald Trump. Terlebih setelah Trump 
mengalami insiden pe-nembakan 
beberapa waktu lalu. Bisnis)

angkat bicara ihwal mundurnya Joe 
Biden sebagai kandidat dari Partai 
Demokrat untuk pemilihan presiden 
Amerika Serikat 2024.

Pemilik X, yang sebelumnya 
bernama Twitter, itu bahkan lebih 
dahulu mengunggah informasi  
mengenai mundurnya Biden dari 
konvensi calon presiden AS Partai 
Demokrat.”Joe Biden secara resmi 
telah mengumumkan bahwa dia 
mundur dari pencalonan. Akhirnya,” 
t u l i s  M u s k  d i  X  p a d a  S e n i n  
(22/7/2024) pukul 00.53 WIB. 

Sekitar 20 menit setelah unggahan 
Musk, akun resmi Joe Biden di media 
sosial X, @JoeBiden, baru menuliskan 

PLATFORM media sosial milik Elon 
Musk , X (sebelumnya Twitter), di-
kabarkan akan segera memper-
kenalkan fitur baru yang akan me-
mungkinkan pengguna untuk me-
nonaktifkan tautan dalam balasan.

Dikutip dari PCMag, fıtır ini 
pertama kali ditemukan oleh peneliti 
aplikasi independen Nima Owji di 
akun media Sosial X miliknya. Dalam 
unggahan tersebut,

Nima juga menyertakan tangkapan 
layar yang bertuliskan “nonaktifkan 
tautan dalam balasan” “X sedang 
mengerjakan kemampuan untuk 
membiarkan Anda menonaktifkan 
tautan dalam balasan posting Anda!” 
demikian pernyataan tersebut.

Dengan demikian, menurut Nima, 
f i t u r  b a r u  m i l i k  X  i n i  a k a n  
memungkinkan pengguna untuk 
mencentang kotak jika mereka tidak 
ingin orang dapat menyertakan tautan 
dalam balasan ke posting tertentu.

Meski fitur tersebut mungkin 
tampak tidak perlu bagi pengguna 
rata-rata, namun ini bisa menjadi fitur 
yang disambut baik untuk akun yang 
sering mendapatkan spam dengan 
balasan bot atau balasan yang 
mencoba mengarahkan pembaca ke 
tempat lain.

N a m u n ,  b a g i  p e m b a c a ,  i t u  
berpotensi menyebabkan penyebaran 
informasi yang salah lebih lanjut di 
situs, mengingat bahwa pengguna 
tidak akan dapat menanggapi posting 
yang memiliki klaim yang salah 
dengan tautan ke berita yang 
menghilangkan prasangka mereka.

Di sisi lain, fitur ini juga bisa 
menjadi penghalang bagi orang-orang 
yang mencoba memeriksa fakta dari 
sebuah unggahan untuk membatasi 
jangkauannya.

Belum lama ini, Elon Musk juga 
dikabarkan tengah mengembangkan 
fitur downvoting yang akan digunakan 
di X untuk meningkatkan peringkat 
balasan. Adapun, fitur ini menyerupai 
tombol “tidak suka (dislike)”. 

Meski demikian, fitur ini masih 
dirahasiakan oleh perusahaan. Namun 
temuan Techcrunch menunjukkan 
bahwa fitur downvote yang akan 
dihadirkan perusahaan Elon Musk 
tidak sama dengan Reddit. 

Referensi kode yang ditemukan di 
aplikasi X iOS sekarang menampilkan 
tombol yang muncul sebagai ikon 
patah hati di sebelah tombol “suka” 
berbentuk hati X serta referensi 
langsung ke fitur “downvote”.

Sebelum diambil alih Elon Musk, 
p e r u s a h a a n  ya n g  s e b e l u m nya  
bernama Twitter itu dikabarkan 
sempat menguji downvoting pada 
2021.

Pengujian teranyar menunjukkan 
bahwa X hanya mempertimbangkan 
untuk mengizinkan suara negatif pada 
b a l a s a n ,  u n t u k  m e m b a n t u  
menampilkan balasan yang lebih baik 
di bagian atas rangkaian pesan yang 
panjang sambil memindahkan balasan 
yang kurang disukai ke bagian bawah 
rangkaian pesan.

	Kelakar	Elon
Elon Musk, CEO SpaceX dan Tesla, 
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Peneliti Mendapati Kaitan 

Kesehatan Mental Mengkonsumsi Keju

 

t ipis  menyelimuti  punggungan 
gunung pada jam tertentu. 
Keindahan ini menambah daya tarik 
Taman Safari Prigen sebagai salah 
satu destinasi wisata andalan di Jawa 
Timur.Alexander Zulkarnain, Senior 
Vice President Marketing Taman 
S a f a r i  I n d o n e s i a  G r o u p , 
mengatakan, “Di dunia wisata itu kita 
perlu dua hal. Pertama, newness, yang 
kedua novelty. 

Newness itu sesuatu yang baru. 
Novelty itu kebaruan. Nah, talking 
about the newness, makanya kita 
bikin ATV Adventure,” kata dia, saat 
ditemui di area Baobab Safari Resort, 
pada Kamis, 18 Juli 2024.Selain itu, 
ATV ini dirancang untuk semua usia, 
dengan anak-anak diizinkan naik 
asalkan didampingi oleh orang tua. 
“ATV Adventure ini juga kita berharap 
menjadi salah satu highlight-nya 
orang datang ke sini, ke Taman Safari 
Prigen,” ujar Alexander.

Wahana ATV di The Grand Taman 
Safari Prigen resmi dibuka untuk 
umum mulai 28 Juni 2024, dengan 
empat jadwal waktu yang tersedia 
bagi pengunjung: 9:00-10:30, 11:00-
12:30, 13:00-14:30, dan 15:00-
16:30. Paket ATV Adventure tersedia 
dalam dua pilihan: Paket Standar 
seharga Rp 450.000 (satu ATV untuk 
satu orang) dan Paket Adventure 
seharga Rp 550.000 (satu ATV untuk 
dua orang), termasuk makan siang, 
p e r l e n g k a p a n  k e s e l a m a t a n , 
pengalaman full track, fasilitas, loker, 
dan pemandu.(nei,ist/dya)

Pengalaman	menjelajah	trek	ATV	di	
kaki	Gunung	Arjuna

Pengunjung bisa  merasakan 
pengalaman seru mengendarai 
ATV (All Terrain Vehicle) off-road di 
bawah kaki Gunung Arjuna. Kalau yang 
sudah berpengalaman mengendarai 
ATV, menjelajahi trek menantang di 
The Grand Taman Safari Prigen tidak 
akan menjadi tantangan besar.

W a h a n a  A T V  y a n g  b a r u 
diluncurkan ini memberikan sensasi 
adrenalin yang tak tertandingi, 
berpadu dengan konservasi satwa di 
alam yang indah. Di tengah keindahan 
kaki Gunung Arjuna, 

Para pengunjung dapat menikmati 
pengalaman off -road yang unik , 
berinteraksi dengan satwa liar, dan 
melarikan diri  dari  kebisingan 
perkotaan.Erwina Lemuel, General 
M a n a g e r  Ta m a n  S a fa r i  P r i g e n , 
mengungkapkan antusiasmenya 
untuk pembukaan wahana baru 
tersebut. 

“Kami sangat antusias untuk 
memperkenalkan ATV The Grand 
Taman Safari Prigen baru ini kepada 
para pengunjung, tentu jalur yang 
kami rancang dengan detail dan hati-
hati akan membuat moment yang 
tidak terlupakan,”  tutur Erwina 
Lemuel, General Manager Taman 
S a f a r i  P r i g e n . P e n g a l a m a n 
mengendarai ATV off-road di kaki 
Gunung Arjuna menyuguhkan trek 
yang terjal dan menantang, tanjakan 
meliuk dan bebatuan, serta keindahan 
alam sekitar yang memukau. 

TAMAN Safari Prigen, bagian dari 
Kelompok Taman Safari Indonesia 
yang terletak di desa Jatiarjo, Prigen, 
Pasuruan, Jawa Timur, dan memiliki 
lahan seluas 250 hektar dan terletak di 
kaki Gunung Arjuno. 

Ke b e r h a s i l a n  Ta m a n  S a f a r i 
Indonesia Group di bidang konservasi 
dan pendidikan tentang satwa liar, 
menjadikan Taman Safari Prigen 
sebagai pusat konservasi di Jawa 
Timur. 

Taman Safari Prigen dibangun 
dengan konsep Kebun Binatang 
Modern, Satwa hidup bebas seperti di 
habitat  asl inya.  Memberi  Anda 
pengalaman melihat secara langsung 
kehidupan satwa itu sendiri, sehingga 
dapat meningkatkan kesadaran 
masyarakat akan mencintai satwa dan 
lingkungannya. 

Ta m a n  S a f a r i  P r i g e n  j u g a 
m e nye d i a k a n  b e r b a g a i  m a c a m 
fasilitas yang bisa dinikmati, salah 
satunya adalah Safari Adventure. 
mengenal dan melihat lebih dekat 
bagaimana perilaku satwa di habitat 
alami mereka serta menikmati Kuliner 
T i m u r  Te n g a h  d i  T i g e r  C a v e 
Restaurant dan berseluncur dari 
ketinggian 15 meter di Safari Water 
World.
Terletak di kaki Gunung Arjuna yang 
megah, The Grand Taman Safari 
Prigen di Pasuruan, Jawa Timur, kini 
menawarkan sensasi petualangan 
baru yang menggabungkan keindahan 
alam dengan adrenalin. Wahana baru 
ini, yaitu ATV Adventure.

Memang, trek off-road di The 
Grand Taman Safari Prigen dirancang 
khusus untuk menawarkan kombinasi 
tantangan medan curam, belokan 
tajam, kubangan berlumpur, gua, dan 
air terjun dengan air yang begitu 
dingin. 

Namun, tenang saja, armada ATV 
yang digunakan merupakan model 
terbaru dengan kubikasi 200 cc, dan 
memungkinkan berbagai medan 
dilalui dengan mudah, bahkan ketika 
digunakan untuk berdua. Dengan 
panjang trek mencapai 3,6 kilometer, 
wa k t u  ya n g  d i b u t u h k a n  u n t u k 
menyelesaikannya sekitar 1,5 jam. 
Namun, durasi ini dapat bertambah 
jika ada kendala teknis yang dialami 
peserta dalam kelompok. 

Berinteraksi	dengan	satwa	liar	dan	
suguhan	panorama	Gunung	Arjuna

Selain sensasi berkendara ATV, 
pengunjung juga akan mendapatkan 
kesempatan untuk berinteraksi 
dengan satwa liar yang menghuni The 
Grand Taman Safari Prigen. Salah satu 
momen berharga adalah ketika 
pengunjung bisa berhenti sejenak 
untuk berinteraksi dengan Shelly, 
seekor gajah berusia 35 tahun. Di sana, 
kita bisa memberi makan dan berfoto 
b e r s a m a . S e l a m a  p e r j a l a n a n , 
pengunjung akan disuguhkan dengan 
pemandangan perbukitan yang 
menawan, serta puncak Gunung 
Arjuna yang menjulang. Pemandangan 
gunung menciptakan siluet yang 
menakjubkan, terutama ketika kabut 
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KEPALA Badan Pelindungan Pekerja 
Migran Indonesia (BP2MI) Benny 
Rhamdani mengungkap adanya bisnis 
judi online di Indonesia. Bisnis ini 
disebut dikendalikan oleh sosok 
berinisial T.

"Saya cukup menyebut inisialnya T 
aja depannya. Ini saya sebut di depan 
P r e s i d e n ,"  u j a r  B e n n y  d a l a m 
sambutannya di Pengukuhan dan 
Pembekalan Komunitas Relawan 
Pekerja Migran Indonesia (Kawan 
PMI) di Kota Medan, dilihat melalui 
video yang di-upload BP2MI, Kamis 
(25/7/2024).

Benny mengatakan Presiden 
Jokowi dan Kapolri Jenderal Listyo 
S i g i t  P r a b o w o  s e m p a t  k a g e t 
mendengar  laporannya .  Benny 
menilai sosok T tersebut tak pernah 
tersentuh oleh hukum di Indonesia 
meski identitasnya telah diketahui.

"Presiden kaget, Pak Kapolri kaget, 
agak cukup heboh rapat terbatas saat 
itu. Orang ini adalah orang yang 
selama republik ini berdiri mungkin 
tidak bisa disentuh oleh hukum," ujar 
Benny.

Benny menyebutkan saat ini 
negara perlu mengambil tindakan 
tegas terkait pihak-pihak yang terlibat 
dalam bisnis judi online ini. Hukum 
juga dinilai harus mampu menyentuh 
para bandar.

"Mohon maaf dengan segala 
hormat, saatnya negara mengambil 
tindakan tegas tidak hanya menyeret 
para calo, kaki tangan, tapi hukum 
harus mampu menyentuh para 
bandar, tekong. Mereka yang kita 
kategorikan sebagai penjahat penjual 
a n a k  b a n g s a  y a n g  s e l a m a  i n i 
mengambil keuntungan dan pesta 
pora dari bisnis haram perdagangan 
manusia," tuturnya.

B e n n y  m e n u t u r k a n  s o s o k 
berinisial T terungkap setelah BP2MI 
menelusuri praktik judi online yang 
dikendalikan dari Kamboja, yang 
melibatkan warga negara Indonesia.

" S a y a  m e n y a t a k a n  k e p a d a 
Presiden, Panglima TNI, dan Kapolri 
sebetulnya sangat mudah untuk 
menangkap siapa aktor di balik bisnis 
judi online di Kamboja dan siapa aktor 
di balik scamming online," ujarnya.

B a h k a n  B e n ny  m e n g a t a k a n 
pihaknya juga pernah menemukan 
pesawat yang sengaja dicarter untuk 
memberangkatkan anak-anak muda 
untuk bekerja dalam bisnis judi online 
di Kamboja.

"Ini bisnis besar. BP2MI pernah 
menyetop di Medan ini tiga pesawat 
yang digunakan untuk mencarter 
keberangkatan ke Kamboja. Dan 
sebetulnya kita sudah tahu, kok. Siapa 
otak dan aktor bisnis judi online di 
Kamboja dan siapa otak dan aktor 
s c a m m i n g  o n l i n e  d i  K a m b o j a . 
Inisialnya sudah kita berikan kepada 
presiden langsung saat saya rapat 
terbatas," kata Benny.

Terpisah, Menteri Komunikasi dan 
Informatika (Menkominfo) Budi Arie 
Setiadi mengatakan,"Kalau tanya 
inisial-inisial, tanya yang buat inisial. 
Jangan tanya kami, emang tebak-tebak 
buah manggis." 

Budi lanjut ditanya apakah inisial 

T ini sudah dilaporkan ke Satgas Judi 
Online. Lagi-lagi dia menyarankan 
untuk menanyakan ke pihak yang 
memberi pernyataan.

" Ya  s u d a h  t a nya  s a j a  ya n g 
membuat pernyataan.  Kalau T, 
masalahnya kan banyak. Masa Mayor 
Teddy, kan nggak mungkin," ujarnya.

Budi menegaskan sebaiknya 
ditanyakan kepada pihak penegak 
hukum. Sebabnya tugas Kominfo 
lebih pada bagaimana melakukan 
pencegahan judi online menjadi 
permainan atau hal yang digunakan 
masyarakat.

“Kan saya tugasnya Ketua Harian 
Bidang Pencegahan.  Tugasnya 
mencegah. Kalau mencegah itu bisa 
semakin sedikit dan bahkan tidak ada 
lagi rakyat Indonesia yang bermain 
kan bagus sekali. Nah kalau soal 
penegakan hukum tanya aparat 
penegak hukum," katanya.

2,6	Juta	Situs	Ditutup
Menkominfo Budi Arie meng-

klaim terus menutup berbagai situs 
judi online. Bahkan, kata Budi Arie, 
dampaknya sudah terasa sekarang.

"Jadi dari tanggal 17 Juli 2023 
hingga 23 Juli 2024, kami telah 
menutup hampir 2,6 juta situs judi 
online," kata Budi Arie saat konferensi 
pers di kantor Kemenkominfo, Jalan 
Medan Merdeka Barat, Jakarta, Kamis 
(24/6/2024).

Dari jumlah itu, kata Budi Arie, 
sama dengan menahan 50% dari 
dampak judi online yang selama ini 
dirasakan masyarakat. Tak cuma itu, 
dia menyebut berhasil  menye-
lamatkan orang tidak bermain judi 
dengan perputaran uang triliunan 
rupiah.

Ketum Projo itu mengatakan, 
berdasarkan data PPATK pada 2023 
p e r p u t a r a n  u a n g  j u d i  o n l i n e 
mencapai Rp 327 triliun. Bila, tahun 
2024 tidak ditahan dan dicegah 
dengan berbagai cara, perputaran 
uang bisa mencapai Rp 900 triliun.

"Apa yang kita lakukan sekarang 
ini. Dan kita berharap itu harus lebih 
supaya judi online ini bisa hilang dari 
muka bumi Indonesia," ucap dia.

D i a  m e n y e b u t  j u d i  o n l i n e 
merupakan penipuan terbesar. 
K a r e n a  i t u ,  w a r g a  h a r u s 
menghindarinya."Jadi gini judi online 
itu scam. Judi online ini adalah 
penipuan terbesar terhadap rakyat 
Indonesia. Karena bagaimana bisa 
ditipu dari uang Rp 50 ribu bisa jadi 
Rp 1 M judi. Mungkin enggak? Kan 
enggak mungkin," ujarnya.

Sementara iklan judi online yang 
masuk ke media sosial salah satunya 
YouTube merupakan tindakan ilegal. 

Katanya, para pemasang iklan 
diduga melakukan phising atau yang 
dikenal dengan teknik pengelabuan 
di dunia digital.

"Itu (maraknya iklan) satu ada 
kemungkinan phising ya, dia ilegal ya, 
masuk ke halaman itu, phising 
dengan cara mereka," katanya.

B u d i  m e n g a k u  s u d a h  b e r -
koordinasi dengan sejumlah platform 
seperti Google dan YouTube terkait 
hal itu. Hasilnya, kedua platform itu 
pun menyatakan bahwa iklan judi 

online masuk secara ilegal.
"Dia susupi, seperti itu ya, dia 

susupi," ucap dia.
A d a p u n  t e r k a i t  p e r b u r u a n 

terhadap bandar judi online, Budi 
mengaku sudah berkoordinasi dengan 
aparat penegak hukum. Menurut dia, 
perburuan terhadap bandar judi 
online kemungkinan dilakukan secara 
senyap oleh polisi.

"Kadang kalau penegak hukum 
kan enggak perlu dibocorin dulu. 'Saya 
mau nangkap si A' masa dibilangin. 
Caranya gimana, Pak? Ya lihat aja nanti 
hasilnya, gitu kan?" kata dia.

Di sisi lain, Budi Arie bicara 
kondisi terbaru server Pusat Data 
Nasional (PDN) yang sempat diserang 
ransomware. Dia menyebut, semua 
masalah sudah beres.

"Beres, sudah, tanya Pak Dirjen 
tuh, Pak Dirjen aja senyum-senyum," 
katanya 

Saat PDN diserang, Budi Arie 
sempat  menyebut  para  pelaku 
meminta uang tebusan. Nilainya juga 
tidak kecil, yakni USD 8 juta.

Namun, Budi menegaskan tidak 
ada uang tebusan yang dibayar kepada 
pelaku.

"Enggak ada [bayar tebusan]," ujar 
Ketum Projo itu singkat.

S a a t  p e m e r i n t a h  b e r u p a y a 
memulihkan data yang diserang 
ransomware, pelakunya muncul. 
Mereka bahkan memberikan kunci 
untuk membuka data di server PDN 
y a n g  d i b l o k  s e l a m a  s e r a n g a n 
berlangsung.Apakah itu berfungsi? 

"Berfungsi. Lihat semua situs 
lembaga sudah berfungsi," singkat 
Budi.

Kurangnya	Lapangan	Kerja
Pengamat Sosiolog Universitas 

Nasional Nia Elvia mengatakan, 
maraknya aktivitas judi daring atau 
online merupakan dampak dari 
minimnya lapangan pekerjaan yang 
tersedia.

Dia menilai, masyarakat yang 
menganggur saat ini didesak dengan 
kebutuhan perekonomian yang 
s e m a k i n  t i n g g i  d a n  t i d a k  b i s a 
dibendung.

Kondisi ini membuat masyarakat 
m e n c a r i  j a l a n  p i n t a s  u n t u k 
mendapatkan uang dalam jumlah 
banyak.

H a l  i n i  l a h  y a n g  m e m b u a t 
masyarakat menjadikan judi online 
sebagai pilihan utama dalam mencari 
nafkah. Kondisi semakin diperparah 
dengan banyaknya pengangguran 
yang belum mendapat kerja sejak 
pandemi Covid-19.

"Dari beberapa hasil riset, angka 
p e n g a n g g u r a n  d i  I n d o n e s i a 
meningkat sejak pandemi hingga saat 
ini dan lapangan pekerjaan amat 
minim," kata Nia di Jakarta, Kamis 
(25/7/2024).

K a r e n a  i t u ,  d i a  b e r h a r a p 
pemerintah  dapat  mengurangi 
aktivitas judi online dengan membuka 
l a p a n g a n  p e k e r j a a n  u n t u k 
masyarakat.

Pemerintah juga diharapkan dapat 
mempermudah masyarakat untuk 
m e n d a p a t k a n  a k s e s  m e n u j u 
pekerjaan yang diinginkan.

Selain itu, pemerintah juga bisa 
m e nye d i a k a n  p e l a t i h a n  u n t u k 
masyarakat agar memiliki keahlian 
sebagai modal bekerja atau membuka 
usaha.

Jika mendapatkan pekerjaan 
dengan pendapatan yang layak, dia 
meyakini kondisi sosial masyarakat 
a k a n  b e r u b a h  d a n  m u l a i 
meninggalkan aktivitas judi online.

"Selain itu secara sosial, judi 
onl ine  t idak  dianggap sebagai 
pekerjaan prestisius," kata dia.

Tidak hanya dengan membuka 
lapangan pekerjaan, pemerintah juga 
dinilai dapat menggandeng ulama 
untuk mengurangi aktivitas judi 
online melalui pendekatan agama.

" D e n g a n  a d a n y a  f e n o m e n a 
maraknya judi online, saya kira peran 
ulama kita perlu ditingkatkan. Nilai 
atau norma agama ini amat penting 
dalam masyarakat, untuk menjadi 
panduan dalam berperilaku," kata Nia.

Sebelumnya, laporan Menteri 
Koordinator Bidang Politik, Hukum, 
dan Keamanan (Menko Polhukam) 
Hadi Tjahjanto, setidaknya sekitar 4 
juta orang yang terdeteksi melakukan 
judi online di Indonesia.

Kata Hadi, pemain judi online ini 
bervariasi. Tepatnya, mulai dari anak-
anak sampai orang tua.

"Sesuai data demografi pemain 
judi online, usia di bawah 10 tahun itu 
ada 2 persen, totalnya 80 ribu orang 
yang terdeteksi," kata Hadi dikutip 
Rabu (24/7/2024).

Berikutnya, kelompok usia 10-20 
tahun ada 11 persen (440 ribu 
pelaku), usia 21-30 tahun 13 persen 
(520 ribu pelaku), usia 31-50 tahun 40 
persen (1,64 juta pelaku), dan usia di 
atas 50 tahun 34 persen (1,35 juta 
pelaku).(tro,ist,wid,rls,ant/dya)
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JAKARTA - Muhammadiyah akhirnya 
memutuskan mengikuti langkah 
Pengurus Besar Nahdlatul Ulama 
(PBNU) dengan menerima izin usaha 
pertambangan (IUP).

“Sudah diputuskan dalam rapat 
pleno PP Muhammadiyah sudah 
menyetujui,” kata Pengurus Pimpinan 
Pusat Muhammadiyah, Anwar Abbas, 
kepada Tempo, Rabu (25/7/2024) 
malam.

Anwar mengatakan persetujuan 
m e n e r i m a  I U P  u n t u k  o r m a s 
keagamaan itu berisi  sejumlah 
c a t a t a n .  J i k a  M u h a m m a d i y a h 
m e m u t u s k a n  m e n e r i m a  d a n 
m e n g e l o l a  t a m b a n g ,  ka t a  d i i a , 
pengelolaan harus dilakukan dengan 
menjaga lingkungan. “Saya tahu 
Muhammadiyah jadi terima, tapi 
t o l o n g  m a s a l a h  l i n g k u n g a n , 
dampaknya diminimalisir,” ucapnya.

S e l a i n  m e n j a ga  l i n gku n ga n , 
Muhammadiyah harus menjaga 
hubungan baik dengan masyarakat 
yang  terdampak oleh  tambang 
tersebut. Sebab itu, mantan Sekretaris 
Jenderal Majelis Ulama Indonesia 
(MUI) ini mengatakan, jika harus 
mengelola tambang, Muhammadiyah 
harus menjaga hubungan baik dengan 
masyarakat setempat.

N a m u n  A n w a r  m e n g a t a k a n 
m a s y a r a k a t  s e t e m p a t  j a n g a n 
mengedepankan emosi. “Di situ ada 
hitung-hitungannya,” tutur mantan 

Bendahara Umum PP Muhammadiyah 
itu menjelaskan isi catatan dari rapat 
pleno tersebut. Dia menyatakan rapat 
tersebut berlangsung sekitar dua 
pekan lalu.

Sebelumnya, di tengah sikap 
Muhammadiyah yang masih gamang, 
pimpinan organisasi Islam terbesar 
kedua di Tanah Air ini diimbau untuk 
menolak  IUP dar i  pemerintah . 
Imbauan i tu  disampaikan oleh 
k e l o m p o k  a n a k  m u d a  k a d e r 
Muhammadiyah melalui petisi di 
platform change.org dan ditanda-
tangani oleh ribuan orang.

Pegiat Kader Hijau Muhammadiyah, 
Parama, membenarkan petisi itu 
dibuat dari hasil diskusi sejumlah 
e l e m e n  o r g a n i s a s i  o t o n o m 
kepemudaan Muhammadiyah. Meski 
begitu, dia mengaku petisi itu tak 
m e n g a t a s n a m a k a n  o r g a n i s a s i 
tertentu. “Kami mengatasnamakan 
individu pribadi masing-masing,” kata 
dia beberapa waktu lalu.

Sekretaris Umum PP Muhammadiyah, 
Abdul Mu'ti, di Jakarta pada Kamis, 
( 1 1 / 7 /  2 0 2 4 ) ,  m e n g a t a k a n 
Muhammadiyah tak akan sembarangan 
dalam mengambil keputusan soal izin 
tambang untuk ormas. Ia menilai, 
seluruh elemen dalam organisasi 
harus terlibat, termasuk pengurus di 
tingkat daerah. Keterlibatan seluruh 
elemen diperlukan karena,  j ika 
tawaran izin tambang itu mereka 
terima, waktunya akan berlangsung 
puluhan tahun lamanya.

Pihaknya juga  menekankan, 
Muhammadiyah sangat berhati-hati 
dalam mengambil sikap mengenai 
persoalan izin tambang ini untuk 
meminimalisir terjadinya perpecahan 
internal di Muhammadiyah sendiri. 
“Jangan sampai dapat tambang tapi 
kita kemudian tarik tambang di dalam 
rumah gitu,” kata Abdul.

M u h a m m a d i y a h  k e m u d i a n 
menggelar rapat pleno pada Sabtu, 13 
Juli 2024, untuk mengkaji kebijakan 
pemerintah soal izin tambang untuk 
ormas keagamaan tersebut, termasuk 

memutuskan sikap jika mendapat 
tawaran mengelola tambang dari 
pemerintah.

 
Ketua	MUI	Buka	Suara

D i  s i s i  l a i n ,  M a j e l i s  U l a m a 
I n d o n e s i a  (  M U I )  m e n a n g g a p i 
keputusan Pimpinan Pusat atau PP 
Muhammadiyah menerima izin usaha 
pertambangan atau IUP. MUI meng-
anggap ormas keagamaan yang me-
nerima tambang secara filosofis baik.

“Baik-baik saja menurut saya. Yang 
penting satu ya,  jangan sampai 
merusak lingkungan. Lingkungan 
harus tetap terjaga,” kata Ketua Umum 
MUI Anwar Iskandar di Gedung Kominfo, 
Jakarta Pusat, Kamis (24/7/2024).

I a  m e n ga t a ka n ,  p a ra  o r m a s 
keagamaan harus mematuhi aturan 
yang mewajibkan para pengelola IUP 
tambang bisa mengelola lokasi 
tambang kembali seperti semula. 
“Tidak merugikan masyarakat sekitar. 
Jangan sampai membuat miskin 
masyarakat di sekitar tambang. Itu 
saja yang perlu dijaga,” ujar Anwar.

Perihal kemungkinan MUI me-
nerima konsensi pertambangan, 
Anwar mengatakan masih mengkaji 
status MUI itu sendiri. Secara definisi, 
ia perlu melihat apakah MUI termasuk 
penerima tambang atau tidak.

“MUI itu kan konfederasi. NU 
ormas, Muhammadiyah ormas, dan se-
muanya ormas. Nah, MUI ini kumpulan 
dari ormas-ormas ini. Maka definisinya 
ini kena enggak MUI itu,” ujarnya.

Di sisi lain,Kementerian Investasi/ 
Badan Koordinasi Penanaman Modal 
(BKPM) masih memproses izin usaha 
pertambangan khusus (IUPK) bagi 
Nahdlatul Ulama (NU). 

W a k i l  M e n t e r i  I n v e s t a s i 
( Wa m e n i nve s )  Yu l i o t  Ta n j u n g 
menyampaikan, setelah terbitnya 
Peraturan Presiden No.76 Tahun 2024, 
payung hukum distribusi wilayah izin 
usaha pertambangan khusus (WIUPK) 
kepada badan usaha milik ormas 
keagamaan sudah lengkap.

Sempat Ragu, Muhammadiyah Akhirnya 

Terima Izin Tambang Seperti PBNU

Dengan demikian, permohonan 
dari badan usaha milik NU untuk 
mengelola tambang eks perjanjian 
karya pengusahaan pertambangan 
batu  bara  (PKP2B)  sudah bisa 
diproses.“Mudah-mudahan dalam 
waktu tidak terlalu lama penetapan 
WIUPK-nya [untuk NU] sudah bisa 
diterbit-kan,” kata Yuliot, Kamis 
(25/7/2024).

D i b e r i t a k a n  s e b e l u m n y a , 
pemerintah berencana memberikan 
tambang batu bara bekas penciutan 
lahan PT Kaltim Prima Coal (KPC) 
kepada PBNU. KPC merupakan salah 
satu entitas tambang batu bara PT 
Bumi Resources Tbk. (BUMI), emiten 
milik Grup Bakrie yang kini di-
kendalikan bersama-sama dengan 
Grup Salim.(wid,rls,ktn,bis/dya)

Tambang	bekas	PT	Kaltim	Prima	Coal	(KPC)	diserahkan	pengelolaannya	kepada	PBNU.(dok.ist

PAYUNG HUKUM 

ORMAS AGAMA 

KELOLA TAMBANG
(PP Nomor 25 Tahun 2024)

Aturan mengenai IUP itu tertuang dalam 
pasal 83A, yang kisi-kisinya sebagai 
berikut:

Ayat	1: Memberikan jatah izin tambang 
WIUPK pada ormas lewat badan usaha 
yang dimiliki oleh ormas tersebut. Wilayah 
yang dimaksud di sini adalah wilayah eks 
Perjanjian Karya Pengusahaan 
Pertambangan Batu Bara atau PKP2B.

Ayat	3:	IUPK dan/atau kepemilikan saham 
badan usaha ormas yang mengelola 
WIUPK tidak bisa dialihkan tanpa 
persetujuan menteri.

Ayat	4: Kepemilikan saham ormas 
keagamaan dan badan usaha ormas 
tersebut harus mayoritas dan menjadi 
saham pengendali.

Ayat	5: Badan usaha ormas tidak 
diperbolehkan bekerjasama dengan 
pemegang PKP2B sebelumnya maupun 
organisasi apapun yang merupakan 
a�iliasinya.

DETIL	PERATURAN

- PT Kaltim Prima Coal (KPC),
- PT Arutmin Indonesia, 
- PT Kendilo Coal Indonesia,
- PT Adaro Energy Tbk, 
- PT Multi Harapan Utama (MAU),
- PT Kideco Jaya Agung.

LAHAN	TAMBANG	YANG	AKAN	

DIBERIKAN:

- Nahdlatul Ulama (NU), 
- Muhammadiyah, 
- Kristen (Persatuan Gereja Indonesia), 
- Katolik (Kantor Waligereja Indonesia), 
- Hindu, 
- Buddha.

Lahan	Itu	Dialokasikan	Kepada	

Enam	Ormas	Agama:


